



Münsingen 28. September 2023

GRÜNE Münsingen  
Sennweg 6  
3110 Münsingen  
info@gruene-muensingen.ch

### **Stellungnahme Ergebnis «Zwischenphase Projektänderung Tägertschstrasse»**

Wir danken dem OIK II für die Möglichkeit einer Stellungnahme zur Zwischenphase Projektänderung Tägertschstrasse vom 24. August 2023.

Es handelt sich im Wesentlichen um folgende Anpassungen:  
Klima & Hitzeminderung: In der Mittelzone sind neu Bäume vorgesehen.

Einhaltung Tempo 30: Beim Eintritt in die Tempo-30-Zone sind zur Verstärkung der Torsituation bzw. optischen Verengung Bäume vorgesehen.

Verzicht auf Schmalfahrbahn: Anstelle einer Schmalfahrbahn ist nun auch unterhalb des Krankenhausweges eine durchgehende Mittelzone und eine weitere geschützte Querungszone geplant.

Knoten Krankenhausweg: Beim Knoten Krankenhausweg wird bergseitig das Trottoir verbreitert und in den Krankenhausweg verlängert.

Wir können dazu wie folgt Stellung nehmen:

- Die Verlängerung der 30er Zone bis zum Sandacher steigert die Attraktivität für Fussgänger\*innen und Velofahrende. Wir begrüßen diese Anpassung sehr.
- Der Einsatz von geeigneten Bäumen dient der Hitzeminderung und Entschleunigung des Verkehrs. Wir begrüßen diese Massnahme sehr. Die Massnahme ist auch im Sinne unseres kommunalen Vorstosses Stadtklima Münsingen.
- Fussgänger\*innen profitieren vom neuen bergseitigen Trottoir im Krankenhausweg.
- Die Querung Krankenhausweg - Schneckenwägeli ist eine wichtige Verbindung für Schüler\*innen aus dem Vogelquartier zum Schulzentrum Rebacker. Es fragt sich, ob die Querungszone nicht etwas zu östlich zu liegen gekommen ist. Die Einführung der Querungszone braucht unbedingt Begleitung, insbesondere der Schüler\*innen.
- Die Einführung des neuen Verkehrsregimes muss gut beobachtet werden, damit allenfalls rasch Anpassungen vorgenommen werden können (speziell im Bereich Krankenhausweg).
- Die Strasse Richtung Tägertschi steigt stark an. Velofahrende können mit Tempo 30 nicht mithalten und werden durch ungeduldige Autofahrer\*innen bedrängt. Gerade bergwärts fahrende Schulkinder werden kaum schneller als Schritttempo unterwegs sein. Hier sind noch Massnahmen notwendig (Radstreifen, Mitbenutzung Trottoir).

Ausserhalb des Planperimeters:

- Tempo 60 ausserorts auf der Hauptstrasse Münsingen - Tägertschi. Auf dieser Strecke fehlen auch Velostreifen.

- Ausfahrt West der Hintergasse ist gemäss Bericht nur für Fussgänger\*innen vorgesehen. Sie ist eine wichtige Ausfahrt für Velofahrende und muss weiterhin für Velofahrende zur Verfügung stehen.
- Beschilderung Veloweg Abzweigung Richtung Mühletal.

Kontakt:

Urs Siegenthaler

[urs.sigi75@gmail.com](mailto:urs.sigi75@gmail.com)